
Discours de Yves Schopfer pour le syndic sortant Vincent Denis 

 

Prendre la parole à la place de Vincent n’est pas chose facile puisqu’on le connait bien… il aime 
nous parler. 

Je vais commencer par sa fameuse phrase qu’il nous a déjà répétée quelques fois lorsque 
Raymond Stoudmann, Syndic de l’époque, avait été le trouver pour se présenter à la Municipalité 
: je veux bien me présenter à la Municipalité de Vaux mais comme je suis jeune et que je suis encore 
aux études je ne sais pas de quoi mon avenir sera fait, et donc je ne sais pas combien de temps je 
vais rester. 

Et bien maintenant on le sait, il aura fait 27 ans et demi dans l’exécutif de notre village. Le 31 
octobre 1993, il est élu pour la première fois Municipalité et prend ses fonctions au 1er janvier 1994. 
Il commence sa carrière politique en prenant les dicastères suivants : l’ERM, les déchets et la gestion 
de l’eau potable, à cette époque-là nous étions approvisionnés par la Commune de Monnaz et 
c’est à ce moment-là qu’est créé l’AVM. La Commune a comme Syndic Raymond Stoudmann 

En 1998, il est toujours citoyen de Vaux et il a emménagé au Petit-Vaux avec Nathalie, donc il 
décide de continuer son aventure dans l’exécutif de Vaux. Il garde ses dicastères de l’ERM, des 
déchets et de l’eau potable qui est devenu l’AVM. Il est au cœur du dossier pour la création de 
l’entente intercommunale pour la déchetterie de Chaniaz. La Commune a toujours Raymond 
Stoudmann comme Syndic 

Pour les élections de 2002 et comme Vincent se plaît toujours de notre village, il repart pour une 
législature. Comme il se sent à l’aise, il garde ses dicastères de prédilection. Cette année-là il rentre 
aussi au Comité de direction de l’association intercommunale pour l’alimentation en eau potable 
du vallon de la Morges dite AVM, il en est depuis 2006 son président et on espère qu’il représentera 
encore notre commune, en tout cas pour un moment, lors de la prochaine législature. Cette fois-ci 
la Commune a pour Syndic Philippe Suter 

En 2006, il devient papa donc plus de raison de s’envoler ailleurs. Il est à nouveau réélu et c’est 
avec un score que même Staline lui envie puisqu’il est élu avec 81 voix sur 82. On a mené notre 
enquête pour savoir qui n’avait pas voté pour lui mais le mystère restera à vie parce qu’on ne l’a 
jamais trouvé. Lors de cette élection, la syndicature commence à lui titiller mais renonce pour cette 
législature-là.  Cette même année il reprend les rênes des finances de notre commune. Et on peut 
le dire avec brio. La difficile explication sur la péréquation cantonale n’a plus de secret pour lui et 
il a eu aussi de la patience parce qu’il lui en a fallu pour expliquer à ses collègues cette péréquation 
un peu compliquée. Du reste Anne-Marie aura aussi droit prochainement à son explication. C’est 
la dernière législature de Philippe Suter en tant que Syndic. 

En 2011, il devient notre Syndic. Je peux le dire puisqu’il va partir dans quelques jours nous avons eu 
un excellent Syndic sur ces 10 dernières années. Il nous laisse avec une situation plus que 
confortable avec quelques fonds de réserve intéressants. Certes il n’était pas tout seul mais nous 
avons pu compter sur lui dans cette gestion pour le bien de la Commune et de ses citoyens. Il s’est 
occupé de l’AVM, des pompiers, du fonds de développement durable, délégué ARCAM-ADCV-
UCV ainsi que de l’administration et des finances 

En 2016, il est réélu à la syndicature ou il garde encore ses dicastères de prédilection.  

J’ai peur de louper quelques points sur son CV de ces 27 dernières années je vais me lancer quand 
même et pas forcément dans l’ordre. Il était là pour la réfection du milieu du village avec la pose 
d’un nouvel éclairage public, la création d’un trottoir entre le quartier de Pré-Floret et le centre du 



village, la création des maisons dans notre quartier de Pierrafuz, la transformation de la salle de 
commune, le refuge, l’achat de biens immobiliers dans notre région, le plan général d’affectation 
des eaux communal, la rénovation de l’échelle à poissons sur la rivière de la Morges au pont des 
Essercles, la création d’un fonds de développement durable pour la commune et une des dernière 
chose qu’il a commencée mais qu’il n’ira pas au bout à cause de la lenteur de l’Etat de Vaud, 
c’est notre PGA qui a débuté il y a bientôt 10 ans. Comme déjà dit, je suis sûr que j’en ai oublié 
d’autres mais ma mémoire me joue parfois des tours.  

Au milieu de cette législature, il nous a annoncé qu’il ne se représenterait pas pour la prochaine. Et 
oui Vincent prend sa retraite municipale. Je pense que tu l’as bien méritée. Tu auras même réussi 
à battre le record de préavis en un seul conseil et tu l’auras fait lors de ton dernier. Mais Vincent, tu 
auras participé à 6 élections communales et tu auras usé deux Syndics avant que tu prennes cette 
fonction pour tes deux derniers mandats. J’ai fait plus de la moitié de ta carrière municipale à tes 
côtés et je suis heureux d’avoir pu compter sur un collègue et un ami. Si on compte nos heures 
passées ensemble pour diverses séances ça en fait quelques-unes... J’ai commencé à les compter 
mais j’avoue que j’ai vite arrêter. Mais ça toujours été un plaisir de se rencontrer et d’échanger. Je 
te remercie pour la bonne humeur et la bonne ambiance que tu as donné à cette muni et c’est 
aussi grâce à cela que nous avons pu faire je pense du bon travail pour la majorité de nos citoyens. 
Je n’ai pas souvenir d’un dossier important ou tu as dû trancher en tant que Syndic. On a toujours 
trouvé les solutions ensemble et je vous jure que c’est agréable. C’est vrai que nous avons eu la 
chance d’avoir toujours le soutien de notre conseil dans tous les dossiers présentés jusqu’à ce jour. 
Maintenant on se rencontrera dans d’autres circonstances ou comme lors du prochain conseil 
général ou tu seras en face de nous. Ce qui est certain, c’est que la nouvelle municipalité ira dans 
le même sens que tu as donné toutes ces dernières années, c’est-à-dire pour le bien de chaque 
citoyen et pour le bien de notre Commune. C’est sûr qu’on n’a pas le même style mais on a la 
même envie. Donc aujourd’hui nous sommes là pour te dire un grand Merci pour ton engagement 
pour ta Commune même si à la base tu ne viens pas de Vaux. Je suis certain que nos citoyens se 
joignent à nous pour te remercier sincèrement pour tout ce que tu as fait. J’espère que tu vas savoir 
que faire de tes soirs sans la muni ou pour d’autres affaires communales. Les premiers lundis, si tu 
veux, on t’enverra un petit message pour te dire pas de ne venir à la salle de commune mais que 
tu dois rentrer à la maison…vers Nathalie. J’entends déjà tes enfants dire : tu es déjà là papa. On 
s’est laissé dire que tu voulais te remettre à faire un peu plus de vélo que ces dernières années et 
c’est pour cela que la Commune de Vaux te remet un bon cadeau pour toutes tes années au sein 
de l’exécutif afin de pouvoir t’offrir le vélo de tes rêves… Oublie pas que tu pourras faire une 
demande au fonds de développement durable pour t’aider à le financer. Il y a encore un petit 
présent afin qu’il te reste un souvenir de ces années passées. On sait que tu as un penchant pour 
ce genre de véhicule. 

Bonne retraite Municipale et encore MERCI 


